

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano número 42.

La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, a las mismas señas.

El Adelanto

En Salamanca, un mes. 1'25 pts
Fuera de la capital, un trimestre. 4'50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado 10 cts

Epoca 2.ª

Jueves 10 de Agosto de 1905

Año XXI.—Núm 6.534

Cuarto Aniversario de la Señora
DOÑA LEOCADIA RODRÍGUEZ MEDIERO
que falleció en esta ciudad el 11 de Agosto de 1901
D. E. P.

Su esposo Mariano Rodríguez Galván, hijos, hijo político, nietos y demás familia
Suplican a sus amigos la encomienden a Dios.

Los señores sacerdotes que quieran celebrar en la Iglesia de San Martín el día 11 de los corrientes el santo sacrificio de la misa y aplicarlo por el alma de dicha señora, recibirán la limosna de 3 pesetas y las gracias.

camas números 1, 2, 4, 6 y 10 respectivamente; los que manifestaron que nada anormal habían observado durante el día en el desgraciado Juan Abundio, si bien éste había dicho a alguno de sus amigos, que tenía el presentimiento de morir pronto.

La autopsia

Tan pronto y como se llevaron a cabo las primeras diligencias, el señor Carreras dió las oportunas órdenes para que fuera trasladado inmediatamente a la Facultad de Medicina, donde hoy le será practicada la autopsia por los médicos señores Jaramillo y el forense, señor Martín Rodríguez.

El desgraciado Abundio prestaba servicios en la barbería de la viuda de Sebastián López, instalada en la Plazuela de la Libertad denominada "Le Figaro". Llevaba tres meses en el Hospital y no se le encontró carta ni papel alguno en que revelase sus propósitos.

QUISICOSAS

Electorales coplitas, muy vulgares y bonitas.

Lo mismo que pan bendito se da aquí cada distrito.

Yo a este voy, tu vas allá y los electores ¡ná!

Como si borregos fueran ven hacer y no se enteran.

De sus votos se dispone sin que nadie desentone.

Y como lo más corriente, oye, vé y se hace el paciente.

Combinan al por mayor a espaldas del elector.

Y después de combinado se dá éste por enterado.

Le dan su vaso de vino, vota y sigue su camino.

Desde Madrid un García pone, quita y no hay tu tía.

Y aquí varios señores arreglan las elecciones.

Y aún el que es de Calvarrasa manda aquí como en su casa.

Van y vienen, se consultan, mas al elector no ausultan.

Y si no hay lucha, señor, ¿para qué el Gobernador?

¿En qué se vá á entretener? Si es que se puede saber.

Quedará inmóvil Armesto cual Don Tancredo en su puesto.

Pero todo por la paz y por la salubridad.

A mí me parece bien que haya siempre un tén con tén.

Y que sean diputados los otras veces votados.

Que eso al cabo, la verdad, es de gran comodidad.

Y no conviene, señores, fatigar los electores.

Porque el cuerpo electoral es un cuerpo que anda mal.

Vivan, pues; los candidatos buenos, bonitos, baratos.

TRENES BARATO

Con motivo de las fiestas que los días 15 y 16 del corriente, se celebran en Peñaranda de Bracamonte, la compañía del ferrocarril de Avila a Salamanca establecerá billetes especiales a dicha villa, de ida y vuelta, a los precios siguientes:

Desde Salamanca: en 1.ª, 6'70 pesetas; en 2.ª, 5'00; en 3.ª, 3'80; desde Aldealengua: en 1.ª, 5'00; en 2.ª, 3'80; en 3.ª, 2'25; desde Babila-fuente: en 1.ª, 3'60; en 2.ª, 2'70; en 3.ª, 1'60; y desde Villar de Gallimazo: en 1.ª, 1'60; en 2.ª, 1'20; en 3.ª, 0'70.

Salida de Salamanca, a las 8 de la mañana; de Aldealengua, a las 8'23; de Babila-fuente, a las 8'45; de Villar de Gallimazo, a las 9'11; y llegada a Peñaranda, a las 9'29.

Salida de Peñaranda, a las 21 (noche); llegada a Villar de Gallimazo, a las 21'18; a Babila-fuente, a las 21'44; a Aldealengua, a las 22'6; y a Salamanca, a las 22'29.

Los billetes se expedirán los días 14, 15 y 16 del corriente.

Se necesitan repartidores ó repartidoras en este periódico.

Las prácticas de tiro de Artillería de Montaña en la Sierra de Béjar

(De nuestro redactor corresponsal)

Los blancos

El capitán de artillería, señor Uffer, perteneciente a la Escuela Central de Tiro, ha tenido la amabilidad de facilitarme algunos informes sobre los blancos que han de ser utilizados en los ejercicios de tiro.

Prescindiré de tecnicismos, que ni he llegado a entender bien, ni sería cuerdo emplear para lectores que, en su mayor parte, tampoco los entenderían.

Escribiré, pues, en lenguaje liso y llano, dando una idea aproximada de cómo son esos blancos.

Están formados de cartón piedra y representan infantes, soldados de caballería, piezas de artillería, artilleros a su servicio, parapetos y otras defensas y se colocan sobre el terreno en el número que sea preciso para que representen pequeños grupos de enemigos, compañías escuadrones, batallones, regimientos, cañones con sus servidores ó baterías completas.

A los que representan piezas de artillería, acompañan unos aparatos accesorios que son indispensables. Como la pólvora moderna no da humo que denuncie donde están emplazados los cañones enemigos, resguardados siempre por accidentes del terreno que los hacen invisibles, hay que aprovechar, para conocer su situación, los fugitivos resplandores de los fogonazos, y por ello junto a cada blanco que representa una pieza no visible, hay un reflector metálico formado por un espejo convexo que se hace girar periódicamente por un tornillo y un cable, desde un punto bastante lejano para que a él no alcancen los efectos de los proyectiles.

Orientado el espejo para que refleje la luz solar en una de las posiciones que al girar adquiere, estos vivos reflejos substituyen al fogonazo, denuncian la posición de la supuesta pieza y permiten hacer fuego contra ella a fin de desmontarla.

Otros blancos, cuyo nombre especial no recuerdo, sirven para hacer fuego contra ellos en circunstancias especiales, que no acierto a explicar de otro modo que comparándolo con los disparos a tenasión, que dicen los cazadores de conejos.

Supóngase emplazado un cañón y haciendo fuego contra un sitio determinado. De repente, tras un accidente del terreno que antes le ocultaba, véese, pero sólo por un momento, otro enemigo a quien importa batir rápidamente. Claro está que los servidores de la pieza, tienen que variar enseguida la dirección del tiro para atacar al nuevo enemigo, que apareció como por sorpresa. Pues para denunciar la presencia de este adversario antes no visto, sirven estos blancos, cuya posición es marcada por unos lienzos que se agitan rápidamente en el aire durante algunos momentos. El movimiento de los lienzos es producido por unas palancas angulares de hierro con contrapesos, palancas que se mueven cuando una corriente eléctrica inflama la pólvora que arroja a lo alto unos proyectiles cuyo peso equilibraba al contrapeso de que antes hago mención. Desde luego se comprende que la corriente hay que enviarla desde una distancia de unos 500 metros para no exponerse a serios peligros.

Objeto de las prácticas de tiro

No se trata sólo de dar en el blanco, sino de dar pronto, por aquello de que da dos veces el que da primero; lo que quiere decir que el factor tiempo es de mucha importancia en estas prácticas de tiro. Por lo común, el primer disparo no da en el blanco, y hay que rectificar la puntería; el *quid* está en que en rectificaciones no se pase un tiempo demasiado largo, porque durante él no estará ocioso el adversario, y si éste obra con mayor rapidez y destreza, el triunfo será suyo.

Lo mismo puede decirse cuando los blancos de telones indican la inesperada aparición de enemigos donde antes no eran vistos. Lo interesante en este caso es variar con prontitud el emplazamiento de las piezas y hacer enseguida blanco en aquellos.

Por eso en las direcciones del tiro, que seguirán a cada ejercicio, habrán de tenerse en cuenta, para juzgar la bondad del resultado, no sólo los *impacts*, sino el tiempo empleado.

Estas discusiones, objeto de conferencias a que asistirán todos los jefes y oficiales, se celebrarán en una de las aulas de esta Escuela Superior de Industrias.

Para elegir la más adecuada y conocer al mismo tiempo este importante centro de enseñanza, la visitaron ayer el comandante militar de la plaza y los señores Ceballos, Uffer y Calonge, comandante, capitán y teniente de artillería, a quienes tuvo el honor de acompañar en unión del director accidental, señor Muñoz Elena.

La concentración

Son aún muchos (la mayor parte) los jefes y oficiales que no han llegado a esta ciudad.

Se les espera pronto, pues para el día 15 han de estar todos aquí.

Ha venido un capellán castrense y se asegura que algún día se celebrará misa de campaña.

El tiro del miércoles

El día 9 habrá, como hoy, ejercicios de tiro de diez a doce de la mañana y de dos a cuatro de la tarde.

Las piezas se colocarán en el *Peladiño* por encima del Castañar y apuntarán a Arrebatacapas.

Por la proximidad del emplazamiento, se cree que será mucha la gente que subirá de Béjar.

El teatro

Para actuar durante este mes en el Teatro Cervantes, ha venido una compañía de zarzuela chica, que debutará pronto.

Desconozco el mérito de los artistas que la forman; pero debe ser grandísimo, extraordinario, mayor que el de las mejores de Madrid, a juzgar por los precios que ha puesto la empresa, pues la representación será por secciones (cuatro cada noche) y el precio de la butaca para cada una será una peseta.

No sé si los artilleros darán en el blanco; pero la empresa zarzuelera de seguro que no.

Luis CABALLERO.

Béjar 8 de Agosto de 1905.

DE CURSIVA

LA PAZ O LA GUERRA

En el Palacio de la Salina, mansión de los padres de la provincia, se reunirán en la mañana de hoy significados representantes de la política local.

Un grave conflicto les congrega.

Una seria preocupación les retiene juntos, bajo los dorados techos de la casa de Fonseca.

No son las que ellos llaman sagradas obligaciones y penosos deberes de su cargo lo que los une.

No son los males de la patria los que les lleva a levantar su voz al unísono.

Aunque en un orden más secundario, no por eso se empuñe su misión solemne y augusta.

Tirios y troyanos, liberales y conservadores, los de Salamanca como los de Vitigudino, pueblo para el que ¡ay! tuvo un festivo escritor sus más injustas frases, decidrán en magna asamblea, sobre los destinos de dos poblaciones juntas por iguales vínculos étnicos.

De la mansión construida para los regocios censurables de un antiguo prócer, hoy aposento de más prosaicos moradores, saldrán si alguna violenta conmoción no llevase el trastorno a aquellas equilibradas voluntades, el siguiente dilema: "la paz ó la guerra."

O la rama de oliva, símbolo de lo primero ó la lucha sin cuartel en distritos diversos.

Hagamos votos por la paz, y esperemos el majestuoso gesto con que nos lo anuncien los congregados en la Salina.

Todo sea por la tranquilidad de los electores.

TRIGOS

En nuestro mercado de ayer se cotizaba el precio de 48 reales. Los compradores pagaban a 47, sin resultado Barcelona 9.—Sin operaciones de Salamanca, pagaban a 45 1/2 reales.

Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca:

Ceneno, a 28 reales.

Cebada, a 27.

Algarrobas, a 33.

BOLETIN DEL DIA

El tiempo

Temperaturas tomadas en la mañana del día de ayer

Máxima al sol. 42'6

Ídem a la sombra. 38'2

Mínima. 17'3

Dirección del viento. S. O.

Tribunales

Señalamientos para el día 10 y 11

Sección segunda.—Se verá la causa seguida en el Juzgado de Béjar, por el delito de usurpación, contra Matías Pascual Martín; ponente, el señor Diez Villalobos; abogado, el señor Cáceres, y procurador, el señor Morató.

EL ADELANTO

es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia

Ayuntamiento

Ayer, a las seis y media, celebró sesión el Ayuntamiento, presidido por el Alcalde, señor Díez, y con asistencia de los concejales señores Esteban Polo H. Matías y Angoso.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se entró en el despacho ordinario, concediendo permiso a la compañía ferroviaria de M. C. P. para hacer un muro de cerramiento.

El contratista de aceras presenta la liquidación de las nuevas colocadas en la plazuela de la Libertad, corral de San Marcos y calle de Terrancos, importante 581 pesetas y la de las viejas colocadas en diferentes calles, siendo todas aprobadas.

PROGRAMA DE FESTEJOS

La comisión de festejos presenta la siguiente distribución de fondos para costear los festejos que tendrán lugar en el mes de Septiembre.

	PESETAS
Carteles y programas	500
Bonos para los pobres	1.250
Música	1.200
Orfeones	200
Cucañas	125
Premios para los concursos de Gente Joven y el Orfeolo de Obreros	200
Fiesta del Arbol	500
Misa de campaña	500
Gigantillas y dulzainas	400
Total	4.875

Este fué el programa aprobado por el Ayuntamiento, que se realizará con la advertencia de todos los programas, de que se introducirán las variaciones que puedan exigir las circunstancias.

El alcalde de Béjar da cuenta en atenta comunicación, del penoso efecto producido en el pueblo de Béjar y en el Ayuntamiento que preside, por las desgracias que han afligido recientemente a Salamanca, y de que han tenido conocimiento por la prensa.

A propuesta del señor H. Matías, se acuerda contestar dando las gracias.

El señor Alcalde solicita la reposición en su destino del guarda de la Aldehuela que ha estado suspenso desde hace algún tiempo y se acordó reponerle.

No habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión.

NOTAS POLITICAS

No sabemos a la hora en que escribimos estas líneas, qué resultará de la conferencia que en el edificio de la Diputación provincial han de celebrarse hoy los señores marqueses de Ivanrey y Sánchez Arjona con los amigos políticos y particulares del señor Maldonado, a los cuales ha conferido éste su representación para ver de llegar a un acuerdo que evite la lucha electoral en varios distritos de la provincia.

Pero sin que la reunión se verifique, y teniendo en cuenta los factores é intereses que en la misma han de intervenir, no es difícil actuar de profeta adelantando, poco más ó menos, lo que puede resultar del conclave electoral.

En primer lugar, la situación del distrito de la capital se ha aclarado en estos últimos días, y se sabe ya en Salamanca, por noticias oficiales y particulares, que nuestro querido amigo don Isidro Pérez Oliva cuenta con el decidido apoyo ministerial, y que luchará con el carácter de adicto.

Esto hace, pues, que de la combinación tenga que descartarse nuestra capital y que se trate sólo de Vitigudino y Peñaranda.

Tampoco es aventurado predecir que el señor Maldonado ha de hacer cuanto pueda por seguir representando a sus electores de Vitigudino, y por eso nos parece que la reunión de hoy no ha de tener la importancia que se suponía y que en ella, de quedar algo decidido, será si en las próximas elecciones ha de representar a Peñaranda el señor Udaeta ó ha de sustituirle el señor Sánchez Arjona (don Fernando).

Esto al menos se decía ayer.

Sin embargo, esperemos que los prohombres nos despejen la incógnita, pues ya no es mucha la paciencia que hemos de gastar para hablar de hechos en vez de discurrir sobre suposiciones.

Sucesos locales

EL SUICIDIO DE UN ENFERMO EN EL HOSPITAL

Ayer tarde, a las dos y cuarto, puso fin a su vida, en el Hospital de la Santísima Trinidad, el enfermo del mismo, Juan Abundio, de 37 años de edad, soltero y natural de Fuenteguinaldo.

Cómo se mató

Para llevar a cabo su fatal resolución, valiéndose de una pequeña navaja, con la que se practicó en el antebrazo izquierdo una sangría, que luego profundizó con unas tijeras, falleciendo al poco rato a consecuencia de la hemorragia, sin que lo advirtieran sus compañeros de sala.

Quién descubrió el suicidio

Momentos antes de poner fin a su vida, pidió el suicida a su compañero Teodoro de San Dámaso, un vaso de agua, sin duda para refrescar con él la herida y que la sangre no se coagulara.

Al observar el Teodoro que, después de la petición del agua, transcurrió mucho tiempo sin que Juan Abundio le dirigiera la palabra, ni oyese los lamentos que la enfermedad crónica que padecía le hacían lanzar, aproximóse a la cama número 11 que aquél ocupaba, encontrándose muerto al Abundio.

Los móviles

Este padecía una grave enfermedad en el estómago, que no le dejaba sosegar un instante. El doctor Jaramillo pensaba operarle en breve.

Los dolores que sufría constantemente, recrudescieron ayer tarde, a juzgar por sus lamentos, y el desgraciado no encontró más forma de hacerlos desaparecer que poner fin a su existencia de la manera que más arriba mencionamos.

La noticia del sangriento suceso cundió rápidamente, conociendo enseguida lo ocurrido todos los enfermos a quienes les causó no poca impresión la resolución de su compañero.

Tan pronto como las Hermanas de la Caridad tuvieron noticias de lo sucedido, pasaron el oportuno parte al Juzgado, personándose allí el juez señor Carrera, el escribano señor Mancebo, acompañados de los diputados del Hospital señores don Francisco de la Concha y don Gaspar Jiménez Repila, párroco de la Purísima Concepción.

Una vez que el Juzgado enteróse de lo ocurrido, pasó a llevar a cabo las diligencias que el caso requería; empezando por tomar declaración a los enfermos de la sala de San Vicente, que era la que ocupaba el infortunado Juan.

Estos eran Antonio García, Alberto Hernández, Franco Gala, Francisco Tola y Teodoro San Damián, que ocupaban las

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL


Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neuroste-
nia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, ect. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, far-
macia del Lado, Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago é intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástri-

ca, hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar á la vez que las aguas minero-

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.—De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.



La Unión y el Fénix Español
(COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS)

Agencia en todas las provincias de España, Francia y Portugal

Seguros sobre la vida — Seguros contra incendios

41 años de existencia

Subdirector en Salamanca, DON ANDRES P. CARDENAL, calle del Doctor Riesco, número 58, piso 2.º

Baños de Montemayor (Cáceres)

Gran Hotel Central de Pablo Payá

Este hotel, que cuenta 25 años de existencia, el primero construído en estos baños, es el mejor y más céntrico. Está situado en el mismo, frente al balneario, con jardines por todos extremos. Se han hecho en él grandes reformas.

Cuenta con servicio esmerado, cocina francesa y española, luz eléctrica y timbres, salón de tertulia con piano, gabinete de lectura, etc.

Carruaje del hotel á todos los trenes. Precios módicos. 60-4

THE DEL MONCAYO

Este precioso Thé, compuesto de las diversas plantas medicinales que nos facilita el Moncayo (Aragón), cura radicalmente los padecimientos del estómago, hígado y riñones, dolores de vientre, malas digestiones, reumas, anemias y dolores de cabeza.

El THE MONCAYO es un gran purificador de la sangre y con su uso constante se curan las afecciones herpéticas y se evitan los ataques apopléticos, (feriduras).

— Caja: OCHO reales —

De venta en todas las farmacias, droguerías y herboristerías.
Depósito general: Calle del León, número 22, Barcelona.

FUNERARIA de M. RODRIGUEZ

28, PLAZA DEL CORRILLO, 28

La casa más antigua de Salamanca

Este establecimiento acaba de recibir un gran surtido en elegantes y suntuosas coronas fúnebres, del reino y del extranjero, de todas clases y precios.

Coches de lujo con dos, cuatro, seis y ocho caballos, de primera, segunda y tercera, desde DIEZ pesetas en adelante.

Elegantes cajas construídas á todas las medidas, de terciopelo, veludillo, paño é indiana.

Esta casa se encarga de practicar todas las diligencias para las funerales.

Se advierte al público que los dependientes de este establecimiento no se presentan en ninguna casa mortuoria hasta que no sean avisados.

Esta casa facilita elegantes andas imperiales á todo el que compre la caja, por sencilla y económica que sea.

Primer establecimiento en féretros de madera incorruptible.

Servicio permanente día y noche.

Recomendamos al público vea las tarifas de este establecimiento.

MANUEL RODRIGUEZ—SALAMANCA

Afina pianos y construye toda clase de instrumentos de cuerda.

Se vende papel para envolver en la imprenta de este diario

PLAZA MAYOR, 47, SALAMANCA.—Casa fundada el año 1874

Gran Comercio del Precio Fijo

DE
Sebastián Rodríguez y Compañía

Participamos á nuestra clientela que ya hemos recibido extensas colecciones de toda clase de tejidos de seda, lana, hilo y algodón, tanto en artículos de señora como de caballero.

Bisutería, quincalla, abanicos, sombrillas, bastones, perfumería, acordeones y géneros de punto.

Inmenso surtido de lanas, satines, céfiros, batistas y percales desde 30 céntimos el metro.

Paños y sus similares, artículos de viaje, armas y efectos de caza.

Camisería y sastrería.
Trajes á la medida desde 30 pesetas en adelante

Fundada 1752.

Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth.

Puramente Vegetales.
Siempre Eficaces.
Curan el Estreñimiento Crónico.



Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Tal del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanar de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.
40 Píldoras en Caja.

Fundada 1847.

Emplastos Porosos de Alcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplasto.

Agentes en España: J. URIACH & Cia. BARCELONA.

Artículos de viaje y caza.—15, San Pablo, 15
Manuel Cardenas—Sillero y Guarnicionero
SALAMANCA

Monturas y bridas de todas clases y formas: Bocados, espuelas, estribos, fustas y látigos.

Gran surtido en cepillería, gamuzas, esponjas, plumeros y betunes.

MALETAS de todas clases y precios. Sacos, cabás para colegio, neceseres de viaje, portaplés y portamantas.

Baules mimbre, cajas superiores de varias clases para viaje, almohadas de goma y cestas para merienda.

Frascos y merenderas de aluminio. Cubiertos y vasos para campo y viaje.

Collares de todas clases para perros. Cinturones, canana, estuches para escopetas.

Reclamos de todas clases y bocinas para caza. Fundas para revólveres.

Cinturones de todas clases y precios. Guantes en varias clases, superiores para caza y montar.

Polainas de todas clases y formas, alpargatas, botinas en lona y estezado para caza. Clases superiores.

Asientos para campo.

Zahones andaluces, mosqueros de todas clases para bridas de montar. Albarbones sevillanos.

Especialidad en guarniciones hechas para toda clase de carruajes, troncos y lmoneras de todas clases y precios.

15—SAN PABLO—15

Premios en varias exposiciones.— Casa fundada en 1775

BAÑOS DE LEDESMA

Provincia de Salamanca. — Abiertos todo el año.

Temporada oficial: De 1.º de Junio al 30 Septiembre.

SIN RIVAL

contra el reuma, parálisis, nefritis, corea y otras neurosis.

Se venden frascos de SULFURARIA (grasa), en las principales farmacias de Salamanca.

Para más detalles dirigirse al Administrador de los baños, D. CARLOS LLAUARDO.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas?

Usad el **ESENOFELE**

Noticias de la prensa médica

El nuevo periódico "Progreso Médico," Revista de Higiene y Medicina práctica, que se publica en Barcelona, refiere en un notable artículo, titulado "La Moderna Terapéutica," algunos de los juicios, declaraciones y certificados importantísimos de varios ilustrados doctores acerca del empleo del medicamento Esanofele en el tratamiento de las fiebres palúdicas, intermitentes, tercianas, cuartanas, etc.

El Esanofele preparado pñlar de la casa F. Bisleri, de Milán, ha sido experimentado con gran éxito en Italia, España, República Argentina, Méjico, etc., y ha dado resultados inmejorables.

De él escribe entre otros, el doctor don T. de Echevarría: "...En un caso de paludismo inveterado he dado el Esanofele de Bisleri y cuando los medios clásicos no me habían dado resultado, con el preparado en cuestión "obtuve la desaparición de una fiebre inveterada palúdica, sin que hasta la fecha haya vuelto á reaparecer, como acostumbraba á hacerlo cada quince ó veinte días en el individuo objeto de mi ensayo."—Puebla de Montalván (Toledo), 3 de Noviembre de 1903.

Depósito general: don Alfredo Rolando, Barcelona, Bajada S. Miguel 1.

Se encuentra en todas las buenas farmacias.

FERRO-QUINA-BISLERI

LICOR TONICO RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE



NOCERA-UMBRA
(MANANTIAL ANGÉLICA)

Agua Mineral de Mesa

EN LAS FARMACIAS Y DROGUERIAS

DEPOSITO: A. ROLANDO BARCELONA

Ateneo Salmantino

COLEGIO DE NIÑOS DE D. MANUEL DURAN

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con las clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas á cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bermejo y don Marcos Celador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.

Se admiten alumnos internos medio pensionistas y externos en su propio local.

Plaza de Colón, número 1.—Salamanca

TESORO

Lo constituye, y muy valioso para los que padecen tercianas y demás formas de paludismo, el específico SIN RIVAL de E. Mora.

Tan cierto estoy de lo que arriba afirmo, que devolveré el importe del específico á todo el que demuestre en debida forma haberlo usado con indicación precisa y no haber obtenido resultado lo favorable.

Caja de 40 píldoras, DOS pesetas.

Único depósito para la venta de píldoras febrífugas de E. Mora: almacén de drogas de Ignacio Santiago Fuentes, Corriillo, 22 Salamanca.

THE PACIFIC THEAM NAVIGATION COMPANY

VAPORES CORREOS INGLESES

Billetes de pasaje y flete de mercancías á Pernambuco, Bahía, Río Janeiro, Montevideo, Buenos Aires, Valparaíso, Molendo el Callao, Guayaquil y puertos intermedios.

REBAJAS A FAMILIAS

Informes y prospectos, gratis, en la Agencia de la Compañía. En Salamanca don José Sánchez Martín, Azafrañal, 44.

CURIOSIDADES

Mezclas refrigerantes
Con agua común y ciertos productos químicos de uso corriente se puede fácilmente hacer mezclas refrigerantes y algún refrigerante.

Desde luego, diremos que tales mezclas no deben servir nunca más que para enfriar un líquido colocado en un vaso ó botella que se sumerge en la mezcla frigorífica; pero es necesario no absorber ni la menor cantidad de estas mezclas químicas, aunque algunas sean casi inofensivas.

Sentado esto, vean nuestros lectores lo que el conocido químico, Donato Tomasi, dice puede obtenerse con agua y uno ó varios productos químicos á la temperatura de la bodega de la casa, donde se les habrá dejado durante toda la noche:

1.º Agua, 1 parte; nitrato de amoníaco, 1 parte. El descenso de la temperatura es de 26 grados.

2.º Agua, 1 parte, nitrato de amoníaco, 1 parte; carbonato de sosa, 1 parte. La temperatura descendiendo 29 grados.

3.º Sulfato de sosa, 3 partes; clorhidrato de amoníaco, 2 partes; nitrato de potasa, 1 parte; ácido nítrico, 2 partes. El descenso es de 33 grados.

4.º Sulfato de sosa, 5 partes; ácido sulfúrico á 30°, 4 partes. La temperatura baja 18 grados.

La mezcla número 1 es la más sencilla y la más empleada. El precio del nitrato de amoníaco es barato.

El término de una parte de agua quiere decir un litro de agua; una parte de sal química (nitrato clorhidrato ó carbonato) representa un kilogramo de sal; en suma, peso igual de los dos componentes.

Las mezclas números 3.º y 4.º no llevan agua.

Se vende la casa número 11 de la calle de San Justo, de muy buenas condiciones. Tiene muchas habitaciones, patio con lavadero, cuadra, bodega, agua en la cocina, lavadero y en el escusado. Dará razón en la calle de Zamora número 35.

Ocasión. Se vende un piano vertical en buenas condiciones. — Dará razón, Rda. 45.

Se venden dos mesas de despacho y dos divanes, unas estanterías, dos contadores y un reloj de despacho, en la calle Libreros, número 34.

Venta de casa. Se hace de la señalada con el núm. 56 en la calle de Bermejeros, en la misma información. — 8-2

Venta de cubas propias para envasar vinos en cubida de 40 cántaros; hay seis disponibles. — Para tratar, con su dueño, Isla de la Rda; 2, Salamanca, ferretería. — 30-5

Fábrica de curtidos. Se vende con todas sus herramientas y maquinaria, la situada á orillas del Tormes, con entrada por la calle de San Gregorio, consta de principal y segundo, y es capaz para la producción de 3.000 cueros anuales. Informarán sus dueños los señores Diegos y Gómez, plazuela del Mercado viejo, número 2.

Almacén de maderas de J. García de Piedra Hijo, frente á Calatrava y Sucursal en el Arrabal del Puente, Salamanca. — Vendo con tanta economía como el que más, en todas las clases, así como en materiales de construcción; tengo cal hidráulica con la exclusiva, de la mejor marca de España, que cedo saco de 70 kilos á 4'50 pesetas; por vagones ó partidas de 50 sacos, hago descuentos.



EL FENIX (FUNDADA EN 1819) Compañía Francesa de Seguros INCENDIOS VIDA

Garantías. Ramo de incendios, 25 millones.
. Ramo de vida, 333 millones.
Valor de las acciones. Incendios, nominal 1.000; efectivo, 11.400 francos.
. Vida no nina, 5.000; efectivo, 33.000 francos.
Sinistros pagados. Incendios, 352.274.000 francos.
. Vida, 361.324.000 francos.

Representante apoderado en esta provincia: Don Ramón Fernández Ballesteros, Plaza Mayor, 37, Salamanca.

LAZARO BARTOLOME

RUA, 13 Y 15.—SALAMANCA

Gran surtido en pararrayos, timbres y material eléctrico de todas clases; aparatos medicinales de corriente eléctrica; bicicletas Hirondele, Clement, Albright y Gladiator; accesorios para las mismas; faroles de acetileno para coches y de mano.
Filtros con bujías de porcelana de amianto, con depósito y para llaves de agua, de la casa Garrus, de París.
Ultramarinos finos de todas clases.
Se hace toda clase de instalaciones eléctricas, comprando el material en esta casa.
Lámparas eléctricas de cristal encarnado para fotografías. 15 8

Jacinto Niño 46, Plaza Mayor, 46.—Gran depósito de corsets, forma francesa. — En esta casa, primera en este artículo, encontrará el público cuantas novedades y creaciones de modelos, conforme á las últimas modas de París, desde el precio más modesto hasta el más lujoso. — Se encarga también de servir corsets á medida con perfección y economía de precios.

CENTRO-PENSION MANES para alumnos oficiales DE LAS FACULTADES E INSTITUTO Director propietario DON JOSE MANES CASAUX Calles del Silencio, 1, y Tostado, 1.—SALAMANCA

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo á las Facultades é Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido á su régimen especial y á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La casa colegial, consta de espaciosas e higiénicas habitaciones, sesiones de estudio comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1, y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un solo edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (capellán), Doctores en Licenciatura en Letras, Ciencias, Derecho Medicina, Zootecnia marítima, Auxiliares ó cultivadores de Obras públicas y maestros superiores de primera enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los inspectores; y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela que á cargo del acreditado profesor central se estableció en este Centro, se siguen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación para ingresos en Normales é Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para los alumnos que desean obtener

el grado de Bachiller, en el próximo Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas: estrictamente ajustadas al reglamento.

Siendo este Colegio el más antiguo en su fondo en esta capital, ha conseguido con su trabajo constante el mejor resultado como lo demuestran las siguientes notas obtenidas desde su fundación:

Matriculas de honor, 40; sobresalientes, 122; notables, 396; aprobados, 443; total de exámenes en cuatro años, 1.014.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos vigiados, desde seis años en adelante.

Alimentación verdadera, sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este centro.

Prevía autorización, se formalizan toda clase de matriculas para los centros oficiales.

Pídanse detalles y reglamentos al Director.

Advertisement for GUINNESS BEER featuring a logo with a harp and the text 'GUINNESS BEER', 'CERVEZAS SELECTAS', and 'Pide la marca GUINNESS'.

Medalla oro, París 1902.—Medalla oro, Londres 1903.—Medalla oro, Paencia 1905.

L'UNION

COMPANIA FRANCESA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS.—Fundada en 1828
Establecida en el Palacio de su propiedad: 9, Plaza Vendome, París
Autorizada por Real orden en España y sometida á su legislación

Table with financial data: Sinistros pagados desde el origen de la Compañía (302.000.000), Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1904 (22.546.410.786), Garantías en 31 de Diciembre de 1904, Capital social (10.000.000), Reservas (13.756.768), Primas á recibir (98.686.038), Total de garantías (122.442.801).

Subdirector para las provincias de Salamanca y Cáceres, don Julián de la Rúa; oficinas principal, Salamanca, Zamora, 35.—Agencias en las cabeceras de partido y pueblos de importancia.

Bodegas de V. Villar

Vinos de mesa elaboración esmerada
Vinos sin embotellar
Cosecha del año 1904, vino corriente, medio litro, 18 céntimos; un litro, 35 id.

Vinos añejos embotellados
Tinto de la cosecha de 1903, 30 céntimos botella bordalea; clarete de la de 1902, 40 céntimos id. id.; tinto de la de 1901, 50 céntimos, id. id.; y tinto de la de 1900, 75 céntimos id. id.

Vinos de jerez de las acreditadas bodegas de Francisco A. González
Vinos secos
Jerez pálido, 2 25 pesetas botella jerezana; media botella, 1'50 pesetas; añejo pálido, 3 pesetas; salero fino, 3'50 pesetas; salero oloroso, 4 pesetas; palo cortado 5 pesetas, y palmo, 5 pesetas.

Vinos dulces
Moscatel añejo, 3'25 pesetas botella; moscatel superior, 5'75 pesetas; Pedro Ximenez, añejo, 3'75 pesetas, y Pedro Ximenez, superior, 6'25 pesetas botella jerezana.

LICEO ESCOLAR

Colegio para alumnos de Facultad, Instituto y preparación para el ingreso en la segunda enseñanza.

Director propietario y de la sección de Letras: D. Pedro González García
Doctor en Filosofía y Letras y Abogado, con oposiciones aprobadas á cátedra de Universidad é Instituto.

Director encargado de la sección de Ciencias: D. Francisco González García
Doctor no graduado en Ciencias.

Plaza de los Baños, número 5.—SALAMANCA

El triunfo tan rápido que el Liceo Escolar ha conseguido frente á todos los demás colegios de Salamanca, se debe á los brillantes resultados de sus exámenes, veintidos matriculas de honor y cuarenta y tres sobresalientes, desde el año anterior en que fué fundado; á ser el único centro instalado en local amplio y adecuado, en punto hermoso y céntrico; el único también que tiene patios de recreo, juego de pelota, y cuantas dependencias precisa un verdadero colegio con internado.

Hoy, con la nueva organización que recibe, es, desde luego, el establecimiento docente en que puede existir verdadera dirección en cada una de las secciones.

El Liceo Escolar es, además, el colegio de pensiones más económicas. No quieren, por lo demás, hacer aquí los directores y profesores afirmaciones gratuitas y ridículas, ni consignar detalles extemporáneos.

Hay internos, medio-pensionistas y externos, y una sección especial de Universitarios.

Noticias y reglamentos, al director propietario don Pedro G. García.

mento, que hace hablar á los mudos. Por otra parte, La Chesnaye podría dejarse tentar tal vez, por la esperanza de una existencia brillante, si le ofrecieran la libertad, el perdón y una fortuna para que entregase su gente y sus guardias y para ayudar así á destruirlos.

—¿Crees que aceptarás?
Camaleón se puso cara á cara del gran Coesre, y le dijo con voz burlesca:

—Si estuvieras en su puesto, si vieras á un lado el tormento, la rueda y la horca, y á otro la libertad, la vida y la fortuna, ¿aceptarías las condiciones de un convenio que te permitiera elegir?

El gran Coesre guió un ojo haciendo una fea mueca. Camaleón se sonrió.

—Te relevo de tu puesto, dijo; anda á reunirte con tu gente y envía á Flor de Manzano á vigilar en la galería.

El gran Coesre dió algunos pasos por la galería sin responder, después se paró bruscamente; dió una vuelta completa y se dirigió hacia Camaleón para hablarle al oído.

—Es preciso creer que La Chesnaye ha caído en alguna emboscada, dijo sonriendo y acentuando las primeras palabras: el viejo ha salido en su busca, las tres cuartas partes de la cuadrilla están fuera... y los tesoros se hallan aquí á nuestra discreción... El caso es que sería prudente precaver un acontecimiento desagradable.

—¿Sería prudente? dijo Camaleón.

—Ese es mi parecer.

—Nos hemos entendido, y no me engañé considerándote como un hombre de talento superior.

—A partes iguales, dijo el truhan con una sonrisa.
—Acepto, respondió Camaleón.
—Y con los restos de la cuadrilla, organizaremos otra.

—Nos partiremos el mando.
—Entonces... seremos los reyes del país.
—Y no tendremos que ir muy lejos para encontrar nuestras reinas, añadió Camaleón con un ademán expresivo.

—¿Las prisioneras?
—Sí; son lindas y me intereso por ellas.
—Pero... ¿y si nos equivocásemos? ¿y si el capitán no estuviera preso?

—Si no lo está hoy, dijo Camaleón, será forzoso que lo esté mañana. La promesa del preboste es tentadora, y lo son aún más los tesoros de las grutas.

—Es cierto, dijo el gran Coesre. ¡Manos, pues, á la obra!
—¿Cómo vas á principiar?
—Abriendo tres toneles de malvasía.

—¡Excelente idea!
Los dos cómplices se separaron. El gran Coesre entró en la gruta donde estaban los bandidos, y Camaleón permaneció en la galería.

—Habré cumplido mi promesa, murmuró: que cumpla la suya Catalina, y son nuestros el poder y la impunidad.
En cuanto á ese, continuó Camaleón designando con la mano al truhan que se alejaba, lo entregaré como pasto á la venganza de Reynold. ¡Pobre necio que me cree bastante tonto para entregarle la mitad de mis secretos!

naye haya caído esta noche en manos del prebostazgo, que esté preso en verdad, y que en virtud de la sentencia que le condenó ayer, sea ejecutado en el acto. ¿De quién serían los tesoros? de los que están en las grutas.

—Y nosotros estamos en ellas, añadió Tallebot.
—Pues nosotros los heredaríamos y nos repartiríamos sus tesoros como buenos hermanos.

—¡Vive Dios! exclamó Sulpicio, si lo que se dice fuera cierto, tocaría una buena parte á cada uno.

—¿Cuánto? preguntó Tallebot, cuyos ojos brillaban de codicia.

—Hé aquí quien podrá responderte, dijo uno de los bandidos, designando á Camaleón que entraba lentamente.

—¿Camaleón? dijo el gran Coesre.

—Sí, respondió el bandido; Camaleón es el único que ha entrado en las grutas secretas, y sabe, además, todos los planes de La Chesnaye.

—¿Es cierto? dijo Sulpicio, dirigiéndose á Camaleón.

Este hizo un ademán afirmativo.
—¿Sabes dónde están los tesoros de La Chesnaye? añadió Tallebot.

—Sí, respondió Camaleón.

—¿Los has visto?
—Sí.

—Será una delicia el verlos.
—Es inexplicable, respondió Camaleón; al ver tanta riqueza parece que se está soñando.

Los truhanes y los bandidos se miraron mutuamente. Brotaban rayos de todas las pupilas, y la codicia inflamaba todas las fisonomías.

Sección segunda.—Causa también procedente del Juzgado de Béjar, sobre lesiones, contra Juan Francisco Moreno...

Registro civil

Nacimientos: Justo Domínguez Calvo. Defunciones: Adela García Torres y Esmeralda Martín Rodríguez.

Crónica local y provincial

El batallón infantil

Ampliando nuestras noticias, en lo que se refiere a la organización de un batallón infantil, hemos de manifestar que no se trata de un festejo oficial para Septiembre...

La Unión y el Fénix Español, compañía de seguros contra incendios y sobre la vida. —Agente en Peñaranda, Don Federico Cardó.

El ordenanza que fué de la administración de consumos, Juan Curto, y que había desaparecido de ésta hace unos días, ignorándose su paradero, se encontraba ayer, según nos dice un amigo suyo...

Personas de su familia salieron ayer en su busca.

La sangre se lava con lágrimas y no con sangre, las que piden más sangre son las fieras de la sociedad y esas no merecen el café torrefacto de La Estrella.

De venta en el establecimiento de la señora Viuda de Emilio Blasco.

Las corridas de feria se jugarán probablemente en este orden.

Día 11, la de don Juan Sánchez, de Carreros.

Día 12, la de Concha y Sierra.

Día 13, la del marqués del Saltillo.

Los toros de Carreros, que se encuentran en los prados que en Rioseco tiene el marqués de Villagodo, llegarán a Carreros del 15 al 20 de este mes.

Manufactura francesa de St-Etienne Armas, municiones, efectos de caza, sports, viaje, pesca; bicicletas. Encargos a precios de fábrica, Doctor Riesco, 64 piso primero.

Con fecha del día 2, se recibió ayer la cesantía del secretario de este gobierno civil, señor Roca de Togores.

Continuará sin embargo prestando servicio a petición del gobernador civil, señor Becerra Armesto, hasta que llegue la persona que ha de sucederle.

Lamentamos que tan activo como probó funcionario haya sido declarado cesante.

Pérdida.—Se han extraviado dos carneros, tres ovejas, dos corderas y una chiva desde la Plaza de Toros.

La persona que hubiere encontrado dicho ganado ó dé razón de él, será gratificada en la calle de la Era, por Adolfo Parada.

Para Gijón han salido nuestro querido amigo don Ramón Hoyos y sus hijas Josefina y Sebastiana.

Se encuentran en el Sardinero nuestro querido amigo don Julián de la Rúa, su señora é hijos.

El Ferro-Quina-Bisleri vence las anemias.

Mañana ó pasado llegará á ésta el candidato á la diputación á Cortes por este distrito, don Isidro Pérez Oliva, nuestro particular amigo.

Esta noche, de nueve á once, ejecutará la banda El 1.º de Mayo en la Plaza Mayor, las siguientes piezas:

- 1.º Pasodoble. 2.º Polka La Guerrillera, de N. Queipo. 3.º Gran fantasía de la zarzuela La Tempranica, de G. Jiménez. 4.º Mazurka Haga usted el favor. 5.º Jota de la zarzuela La Alegría de la Huerta, de Chueca.

El Ferro-Quina-Bisleri devuelve as fuerzas á los convalecientes.

Se encuentran restablecidos de sus enfermedades respectivas, nuestros queridos amigos don Claudio Alba y el señor Obregón, interventor de Hacienda.

Se ha anunciado á oposición libre entre auxiliares la cátedra de Lengua hebrea de la Facultad de Filosofía y Letras de esta Universidad.

El agua mineral de mesa Nocera-Umbra es refrescante, digestiva y gaseosa.

Con el triste motivo de la muerte de su nieta, la niña Adela García, se trasladaron de Rodasviejas á ésta, don Emilio García acompañado de sus hijos.

Le ha sido concedida la excedencia al catedrático de Derecho de esta Universidad, señor Maldonado Ocampo, como diputado á Cortes electo por Vitigudiño.

Quien usa el Ferro-Quina-Bisleri, come con apetito.

Varios de los dueños de las casas inundadas nos dicen que llamemos la atención de las autoridades para que se limpien de lodo las puertas de las mismas.

Hemos visto en ésta al ex-arquitecto del Municipio, don Pedro Vidal.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa Nocera-Umbra, se combate la obesidad.

Para Gredos, ha salido nuestro querido amigo y colaborador, don Eugenio Cuello Calón.

De la cochera que en la calle de la Sierpe tiene el médico señor Cabezas, le han sido sustraídos varios efectos.

Los autores no han sido habidos.

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el Ferro-Quina-Bisleri.

Se encuentran en Béjar, la señorita de Rodríguez Zúñiga, hija de nuestro estimado amigo el señor director de Telégrafos, don Manuel.

En Coruña, la señora viuda de don Fernando Iscar y su hijo, nuestro compañero en la prensa, don Fernando.

En Babilafuente, don Isidro Segovia, decano de esta Facultad de Medicina.

AL PÚBLICO.—Ha llegado á esta capital el acreditado y conocido Cirujano-Dentista don Luis Peraqui á ejercer su profesión una temporada.—Hotel del Pasaje.—Horas de consulta, de ocho de la mañana á siete de la tarde. h—a

Para Puente Viego han salido nuestro querido amigo don Julio Ibáñez, su señora é hijos.

En breve saldrá para asistir al Congreso médico de Lieja el inspector general de Sanidad, doctor Bejarano.

AMA DE CRÍA.—Se necesita para casa de los padres, calle de San Pablo número 88.

Un herido. En la Casa de Socorro ha sido curado esta mañana á las siete y media, por el médico de guardia señor Pascua, un sujeto llamado Juan Sierra, habitante en la Huerta Otea, de una herida en el labio superior y otra en el carrillo derecho, que se produjo esta mañana al intentar saltar por una valla de alambres de picos, en la citada huerta.

El estado del herido no inspira serios cuidados.

Parece seguro que muy pronto hará una visita á Salamanca el batallón infantil de Zamora.

Se desea vender un tronco de caballos de seis años, un coche familiar, que hace también á jardinera, y un tronco de guarniciones color avellana, todo junto ó separado.

Darán razón en la imprenta de este periódico.

ECLIPSE DE LUNA

El próximo día 14 se verificará el eclipse de luna que está incluido en las efemérides astronómicas para este mes, en unión del magnífico eclipse solar del día 30.

De aquel acontecimiento conviene dar algún detalle, por si los aficionados á las cosas del cielo quieren pasar una buena noche.

El eclipse será parcial, es decir, que sólo quedará eclipsada una porción del disco lunar, en algo más de la cuarta parte, puesto que tomando por unidad ese disco, se eclipsarán 288 milésimas.

La sombra que proyecta la tierra, es, como todo el mundo sabe, la encargada de velar en parte el rostro de la bella Diana. He aquí las horas á que se verificará el eclipse.

Primer contacto con la penumbra, á las cero horas, cincuenta y cinco minutos y diez segundos, tiempo medio del observatorio de Greenwich.

Primer contacto con la sombra, á las 2 horas 25 minutos y 15 segundos.

Medio del eclipse á las 3 horas y 26 minutos.

Fin del eclipse; último contacto con la sombra, á las 4 y 23, y con la penumbra, á las 5 y 37.

Comenzará á eclipsarse la luna por un punto que dista 46 grados de su vértice austral hacia Oriente y 76 grados de su vértice inferior hacia la izquierda, visión directa.

La última parte del fenómeno no será visible para nosotros, pues la luna se pondrá eclipsada á las 5'13.

TELEGRAMAS

(SERVICIO ESPECIAL DE 'EL ADELANTO')

El Rey en el 'Giralda'

Madrid 10.—En uno de los botes de servicio, se trasladó el Rey al 'Giralda', ayer á las diez y media, pasando la noche á bordo.

Créese que el 'Giralda' llevará anclas de madrugada, para llegar á Bilbao á las siete ó las ocho de la mañana.

Como el Rey mandó arreglar la última ruptura que había tenido el automóvil, se sospechó que sería para volver por tierra; pero don Alfonso ha dicho que lo quiere para hacer algunas excursiones.

La niebla en el mar

Madrid 10.—Ayer ha embarrancado un barco en Villagarofa.

El hecho, debido á la niebla, tuvo lugar en los bajos de Currubado.

El barco parece inglés y deba ser de unas 1.500 toneladas.

El capitán de un correo alemán, que acababa de llegar, no se atrevió á prestarle ningún auxilio.

Ha salido para el sitio donde ocurrió el suceso, con objeto de auxiliar al barco inglés, el cañonero Vasco Núñez de Balboa, que aún no ha regresado, temiendo le haya ocurrido alguna desgracia.

Prisioneros marroquíes

Madrid 10.—Ha llegado á Tánger el vapor marroquí Turquí conduciendo prisioneros á un hijo de Bu Amema y dos jefes rebeldes.

Al desembarcarlos, se les cargó de grillos y cadenas y se les condujo á la Alozaba.

Muchos creen que estas prisiones darán un tremendo golpe á la insurrección; pero otros sospechan que no servirán más que para exaltar los ánimos de los partidarios del Pretendiente.

Una aristócrata japonesa

Madrid 10.—En la playa de Aix-les-Bains (Francia) ha llamado ayer extraordinariamente la atención la presencia de la princesa Imperial Japonesa sobrina del Mikado.

La princesa va acompañada por la señora de Montono embajador del Japón en Francia y seguida de numeroso séquito.

La princesa fué muy festejada por los veraneantes y dice que en todos los pueblos que ha visitado recibe idénticas pruebas de simpatía.

Arrollado por el tren

Madrid 10.—En Málaga el tren 304 arrolló á un hombre, cuyo cadáver no ha podido ser identificado.

No se sabe cómo se produjo el accidente, pero fué tan tremendo que la víctima quedó con la cabeza y una pierna completamente separadas del tronco.

La crisis agraria

Madrid 10.—En el ministerio de la Gobernación dicen que son muchos los pueblos de Andalucía y sobre todo de la provincia de Sevilla, que telegrafían al ministro dándole cuenta de su aflicta situación y pidiendo algún socorro.

Según dicen los empleados del ministerio, apena leer los informes que dan cuenta del número de braceros que ha quedado sin trabajo y como se ensañorea el hambre en aquellas regiones.

Segundo aniversario

Madrid 10.—Se ha celebrado con gran solemnidad en el Vaticano el segundo aniversario de la exaltación al solio pontificio del Papa Pío X.

Este ha asistido á la misa papal que celebró en su capilla el Cardenal Merry.

Toros en Manzanares

Madrid 10.—Los Castellones corridos ayer en la plaza de Manzanares resultaron regulares, matando siete caballos.

Machaquito estuvo muy bien toda la tarde, sobresaliendo en el sexto toro, que mató Zurito de un tremendo puñazo.

Los sucesos de Tamarite

Madrid 10.—Ha regresado á Tamarite la comisión que fué á visitar al gobernador de Huesca para exponerle la angustiosa situación en que se encuentra la clase obrera.

La comisión vuelve satisfecha, diciendo que el gobernador no sólo ha prometido hacer cuanto le sea posible para interesar al Gobierno, sino hacerlo en muy breve plazo.

Por el momento se han calmado los ánimos, pero se teme que si pasa tiempo sin que sean atendidos, los obreros recurrirán á la fuerza.

Alemania y Marruecos

Madrid 10.—Es ya un hecho que los Bancos alemanes prestaron al Sultán de Marruecos los diez millones de francos que había pedido.

El gobierno alemán ha contestado al embajador francés, que trataba de averiguar la significación de este hecho, que no tendrá trascendencia ninguna, ni económica ni política.

Se dice que el Sultán ha hipotecado muchos muebles de gran valor para responder del pego.

Todavía están pendientes de acuerdos las condiciones en que se ha de hacer el nuevo empréstito.

Se esperaba contestación pronta del ministro de Negocios Extranjeros de Alemania, pero nada se ha recibido todavía.

De regreso

Madrid 10.—El Rey regresará á San Sebastián probablemente el próximo lunes, con objeto de asistir á la Salve que se cantará en Santa María, patrona de San Sebastián.

Un cotillón

Madrid 19.—El Gran cotillón bailado anoche en el Casino de San Sebastián, ha resultado brillantísimo.

Aunque parece que hay menos forasteros este año, la colonia veraniega es muy escogida.

Revista militar

Madrid 10.—Ayer revisó en Cobbea el Rey Eduardo de Inglaterra las escuadras inglesa y francesa.

El acto resultó grandioso.

Terminada la revista, el Rey abandonó el yate real pasando á bordo del acorazado Massena, donde el almirante francés, Mr. Caillard, le ofreció un banquete, muy bien servido, al que asistieron nada más que 30 invitados, entre ellos el embajador Mr. Cambón.

Por la noche los marinos franceses fueron obsequiados con un banquete monstruo, al que asistieron muchos comensales.

LA GUERRA

La paz

Madrid 10.—En Portsmouth (Estados Unidos), se cree que se celebrará ayer á las diez de la mañana la primera reunión, á la que asistirán sólo cuatro plenipotenciarios.

Esta conferencia se destinará á examinar los poderes de los plenipotenciarios y á fijar el idioma que se empleará en las conferencias.

El sitio de Vladivostok

Madrid 10.—Los últimos telegramas de la guerra, dicen que los japoneses bombardearon ayer algunos puntos de la desembocadura del río Amur.

Muchos edificios, algunos de ellos de reciente construcción, han sido destruidos.

Han llegado nuevos barcos de guerra japoneses, que practican sondaje en las inmediaciones de Vladivostok, con objeto de facilitar el desembarco.

Los rusos han enviado tropas para evitar el desembarco.

RIVERA.

Al Modelo de París

Gran surtido en ropa blanca para señoras.

Preciosos juegos de vestir con encajes y bordados finos.

Canastillas completas, desde 75 pesetas.

Gorros, capas y faldones de cristianar. Sombreros para vestir y viaje. Recomendamos á las señoras visitar este establecimiento.

Plaza Mayor, 38.—Al Modelo de París.

ALMONEDA.—Merece ser visitada la establecida en la calle Juan del Rey número 5, donde hallará el público inmenso surtido en baules y mundos, camas de hierro, colchones, sillas ordinarias y de tapicería, armarios cómodos, camillas, mesas de noche, de despacho y otros muchos artículos á precios sumamente económicos.

Esta casa compra toda clase de muebles y ropas usados. ¡No confundirse! Juan del Rey número 5, Frente á Los Andaluces. 30-8

clado con los truhanes, las grutas del capitán no son éstas.

—Pues en dónde están? preguntó Matías.

Y el bandido designó la parte de los subterráneos, donde se hallaban Diana y Aldah. Dos ó tres truhanes se levantaron como para ir á ver, y los bandidos prorrumperon en una carcajada.

—Sería preciso pasar por el agujero de la cerradura para entrar, dijo uno de ellos. Cuando el capitán y el maese están ausentes, nadie entra.

—¿Está cerrado? preguntó Jaime.

—Y bien cerrado.

—Por vida de mi madre que lo siento, dijo el gran Coesre, porque me hubiera gustado verlo.

—Y á mí también, dijeron cinco ó seis truhanes.

—Será hermoso ver los tesoros amontonados, continuó el jefe de los truhanes; ver el oro, los diamantes y las ricas telas. La boca se me hace agua con solo pensarlo. ¡Qué feliz es La Chesnaye! Es un gran hombre; pero aún será más afortunado aquel que le herede.

—A buen seguro, dijo Juan de la Horca, que no será su heredero ninguno de nosotros.

—¿Quién sabe? dijo invidiosamente el gran Coesre. Si La Chesnaye muriese en alguna expedición, ó si el prebostazgo le prendiese y le ahorcara, naturalmente, le heredarían los suyos.

—Sí, añadió Tallebot el Jorobado; pero cómo se haría la partición?

El gran Coesre se encogió de hombros.

—Supongamos por un momento, dijo, que La Ches-

Al terminar estas palabras, Camaleón se dirigió á la abertura de las cuevas y cogió la cuerda, pero dió un paso atrás soltándola y diciendo:

—Iba á hacer una tontería. ¿Qué necesidad tengo de Cabeza de Lobo? Mas valdrá que no sepa nada.

Y Camaleón entró en las grutas donde se oía un confuso rumor de voces.

El gran Coesre había aprovechado de tal modo los instantes, que cuando Camaleón cruzó por la gruta principal llegaron hasta sus oídos exclamaciones de alegría mezcladas con el ruido de vasos que se chocaban.

Los bandidos y los truhanes, animados por la malvasía que generosamente les escanciaba el rey de la Corte de los Milagros, estaban en disposición de confiarse mutuamente las proezas de la jornada.

—¿Qué valea las riquezas del palacio de Mercoeur, decía el gran Coesre, ni los tesoros del palacio del embajador de España, en comparación de lo que se encierra en estas grutas?

—¿Crees que hay aquí grandes tesoros? preguntó Tallebot el Jorobado lanzando en torno suyo una mirada investigadora.

—¿Ignoras acaso que están aquí todas las riquezas del famoso capitán?

—¡Es cierto! dijo Jaime suspirando.

—¿Qué hermosa herencia la de La Chesnaye! añadió el rey de la Corte de los Milagros.

—Debe ser magnífico lo que hay aquí, dijo Sulpicio; pero ¿dónde estará? Yo nada veo.

—¡Oh! dijo uno de los bandidos que se hallaba mez-

ferzar jamás esta puerta? Está visto, habré de recurrir al hacha.

Y volvió atrás con un ademán de violento despecho.

—Será forzoso, repuso después de un momento de silencio; quería guardar una parte del negocio para mí solo, pero es imposible. Además, el tiempo pasa, y es preciso dar el golpe.

Y Camaleón volvió á entrar en las grutas.

Los bandidos estaban casi en la misma situación en que los había dejado el jefe interino, y se dirigió al sitio donde vigilaba el gran Coesre.

—¿Qué hay de nuevo? le preguntó bruscamente.

—Nada, respondió el truhán puesto de centinela.

—¿No te ha hecho ninguna señal Cabeza de Lobo?

—Ninguna.

—En ese caso, no volverá á entrar el maese esta noche...

—Probablemente.

Camaleón miró con fijeza al truhán y le dijo:

—Y si se hubiera prendido á La Chesnaye?

—Quien se ha evadido una vez puede evadirse dos.

—Pero no está hoy preparado todo para salvarle.

—Sería una gran desgracia, dijo el rey de la Corte de los Milagros.

—¿Gran desgracia, por cierto!

—Y que podría llevar á la horca á muchos de nosotros.

—Sería muy probable.

—¡Ah! estoy seguro de que el capitán no haría traición á ninguno de los suyos.

—Lo creo, dijo Camaleón, pero es tan eficaz el ter-